

Charles Martel ( 690-714-741)



Charles Martel



**vers 690**-naissance de Charles peut-être à Andenne, près de Namur, fils de Pépin de Heristal dit «Pépin le Jeune», maire du palais d'Austrasie contrôlant les royaumes de Neustrie, de Bourgogne et de Alpaïde

**705-710** ?-il épouse Rotrude.

**714**-à la mort de son père, il reprend la charge de maire du Palais. Plectrude, la veuve de Pépin, le fait enfermer.

**715**-les provinces se révoltent. Charles réussit à s'évader et prend la tête de la rébellion contre les Neustriens (NO de la France actuelle) de Chilpéric.

**716**-victoire d'Amblève sur les Neustriens.

**717**-victoire de Vinchy. Plectrude lui livre la mairie d'Austrasie.

**720-738**-il conquiert l'Autriche et le sud de l'Allemagne.

Charles Martel ( 690-714-741)



CHARLES MARTEL IN THE BATTLE OF POITIERS.  
After a painting by Pisoldemann.

Poitiers 732

721-à la mort de Chilpéric II, Charles Martel installe Thierry IV sur le trône, ce dernier devient roi des Francs, mais Charles garde l'essentiel du pouvoir.

732-25 octobre: à Poitiers avec l'aide des Vascons, des Aquitains, les Francs de Charles Martel arrêtent les arabes de Abd el Rahman, qui meurt lors du combat. Les chroniqueurs du 9ème siècle lui donneront le surnom de Martel (marteau).

737-à la mort de Thierry IV, Charles Martel ne le remplace pas et exerce le pouvoir en toute illégalité.

741-22 octobre : mort de Charles Martel à Quierzy-sur-Oise

Son pouvoir est partagé entre ses 2 fils :

-Carloman (705-710, mort en 754, maire du palais d'Austrasie de 741 à 747).

-Pépin le Bref (715-768) maire des palais de Bourgogne, de Neustrie (en 741) et d'Austrasie en 747, roi des Francs de 751 à 768.